



Litio: segunda parte del 'fast track' para privados avanza con permisos para zonas norte y este de Quillagua

El Ministerio de Minería aceptó las solicitudes para obtener de manera simplificada los Contratos Especiales de Operación de Litio (CEOL) por parte de una empresa y de un consorcio liderado por Wealth Minerals.

VICTOR GUILLOU

Un avance en la entrega dos nuevos permisos a privados para que lideren proyectos de litio en Chile, informó la tarde de este viernes el Ministerio de Minería. A través de un comunicado de prensa, la cartera informó que acogió dos nuevas solicitudes, en el marco de la segunda parte del 'fast track' que lleva adelante el Ejecutivo para abrir el negocio a actores privados.

En concreto, señaló que tras la revisión de antecedentes y el periodo de subsanación de los documentos entregados por los solicitantes, avanzaron satisfactoriamente las solicitudes para obtener los Contratos Especiales de Operación de Litio (CEOL) de la empresa Llamara Group SpA, para el área priorizada ubicada en Quillagua Norte, y que se encuentra en el límite de las regiones de Antofagasta y Tarapacá; y del consorcio Sociedad Minera Aspromin SpA, Wealth Minerals Chile SpA, Inversiones Valeska Minerals SpA y Alto Exploradora SpA, para el que se ubica en Quillagua Este.

Con ello, el gobierno ya suma cinco asignaciones de CEOL en curso, al agregar las tres solicitudes acogidas a trámite en la primera parte del proceso simplificado, donde avanzaron la francesa Eramet, que postuló sola en el salar de Agua Amarga; la misma firma, en un consorcio con Quiborax y Codelco, en el salar de Ascotán; y en Coipasa, el Consorcio Caliche Kairós, conformado por inversiones Kairós, filial de Lithium Chile, y Cosayach Caliche, firma del grupo Errázuriz.

Según detalló la cartera liderada por Aurora Williams, una vez concluidas las consultas indígenas en curso y dictado el decreto supremo que fija los requisitos y condiciones del CEOL, en caso de existir acuerdo con los solicitantes se firmará el CEOL. En caso contrario, se iniciarán procesos de licitación pública.

"La Estrategia Nacional del Litio avanza a paso firme y de acuerdo con lo planificado. Este anuncio da



cuenta de un nuevo avance en la habilitación de nuevos proyectos de litio en nuestro país, así como del interés por parte de empresas privadas de implementarlos, inyectando dinamismo a un mercado que requiere de nuevos actores. De avanzar estos proyectos, en conjunto con los liderados por empresas públicas que han dado pasos importantes para su implementación en el último mes, se contribuirá sustantivamente a la meta de duplicar la producción de este recurso estratégico para la transición energética mun-

dial", afirmó la ministra Williams.

La secretaria de Estado destacó, además, el avance de los Procesos de Consulta Indígena que están en curso para habilitar nuevos permisos: "Hoy en día el Ministerio de Minería ha concluido dos consultas indígenas y tenemos en desarrollo siete en las regiones de Atacama, Antofagasta y Tarapacá. Eso es una muestra clara del compromiso que hemos asumido como gobierno de realizar una minería responsable, en pleno equilibrio ambiental y social", concluyó. ●